

VORWORT

Der Magistrat der Stadt Wien präsentiert das „Statistische Jahrbuch der Stadt Wien 1988“ der Öffentlichkeit.

Als Bearbeiter dieser Publikation war das Statistische Amt der Stadt Wien auch dieses Jahr bemüht, ein aktuelles Zustandsbild unserer Stadt zu gestalten.

Besonderes Augenmerk wurde dabei auf die Umweltproblematik und im Zusammenhang damit auf die Energiewirtschaft durch eine Neugestaltung der Energiebilanz, durch Erweiterung der Luftschadstoffmessungen, zusätzlich Aufgaben über eingesammelte Problemstoffe und die Aufwendungen der Industrie für den Umweltschutz gelegt.

Aber auch das Wohnungswesen, die Freizeitgestaltung und dadurch bedingt der öffentliche und private Verkehr gewinnen in unserem Leben immer mehr an Bedeutung. Eine Aufstellung über die Ausgaben für den Wohnbau und Aufgaben über geförderte Objekte im Rahmen der Wohnbauförderung sowie die Darstellung bestehender und geplanter Park-and-Ride-Standorte sollen dieser Entwicklung Rechnung tragen. Unter anderem konnten aber auch die Besucherfrequenzen der Sonderausstellungen der Wiener Bundes- und Landesmuseen und die Ausgaben für den Literaturerwerb der Universität und außeruniversitären Bibliotheken veröffentlicht werden.

Neben diesen Bereicherungen wurden aber auch schon bestehende Tabellen geändert, um eine bessere Übersicht zu ermöglichen.

Abschließend dankt das Statistische Amt der Stadt Wien allen Dienststellen und Institutionen, die Daten zur Verfügung gestellt und somit zur Herausgabe dieses Jahrbuches beigetragen haben.

Wien, im November 1989

Magistrat der Stadt Wien
Magistratsabteilung 66 — Statistisches Amt